

Palestine, le verrou américain contre la paix

Le soutien inconditionnel des USA à l'État sioniste qui pratique un véritable génocide contre le peuple palestinien est inacceptable moralement, humainement et politiquement. Quels en sont les motifs ?

Les USA pour le statut-quo favorable à l'État sioniste

Le dictionnaire Le Petit Robert nous apprend que le « verrou » est un système ou un obstacle visant à empêcher le déroulement ou l'évolution d'une action, de la bloquer. En quoi cela concerne-t-il la situation des Palestiniens ? Comment et pourquoi les USA, le pays le plus puissant du monde, jouent-ils un rôle majeur, directement ou indirectement, pour maintenir un statut quo très favorable à l'État sioniste israélien et liberticide pour les Palestiniens ? Ce statut-quo qui ne remet pas en cause la colonisation de la Palestine, l'occupation militaire des territoires occupés dont fait partie la bande de Gaza, bafoue la loi internationale et a engendré des destructions et un nettoyage ethnique très souvent dénoncés mais jamais réprimés ou stoppés par des mesures coercitives. De nombreux rapports, des résolutions de l'ONU mettent en exergue cet état de fait mais les USA, surtout depuis la guerre de six jours en juin 1967, protègent l'État sioniste qui ignore la loi internationale.

Massacres à Gaza

Voilà dix huit mois que le Hamas s'est attaqué à cet État envahisseur en provoquant la mort de 1139 personnes, civiles et militaires. En représailles, plus de 50000 Palestiniens ont été tués par les bombardements incessants de l'armée sioniste parmi lesquels plus de 16000 enfants. Ces tueries inacceptables ont certainement des causes profondes et sont provoquées par des contextes historiques qui durent depuis des décennies. Il ne s'agit pas ici de faire l'inventaire de tous les malheurs que les populations endurent : le colonialisme, l'injustice, l'apartheid d'une part et les attentats en réaction de l'autre. Par contre, ce qui intrigue, c'est le manque flagrant de volonté politique et morale, en particulier des USA, pour faire cesser ces massacres et imposer une juste solution de paix et de coexistence des deux populations qui vivent sur la même terre. Les USA possèdent tous les moyens, disposent de tous les leviers économiques, financiers, militaires, diplomatiques pour faire accepter aux deux adversaires qui s'affrontent la fin de la belligérance à une condition primordiale, c'est qu'elle soit fondée sur la justice et la loi internationales. Pour ce faire, il est nécessaire que la véritable situation des deux parties soit prise en compte : l'État sioniste occupe par la force (donc illégalement) les terres palestiniennes et devra les restituer à leur légitime propriétaire.

L'Europe et les USA complices

L'Europe, avec qui l'État sioniste pratique 50% de ses échanges commerciaux, peut apporter sa contribution à la recherche d'une paix juste à condition d'opter pour un rôle proactif et non pas de suivisme inconditionnel des USA. Faire respecter la vie, la dignité des Palestiniens dont six millions vivent dans des camps de réfugiés serait un objectif louable pour cette Europe toujours imprégnée de la culpabilité issue de la deuxième guerre mondiale.

Les USA qui procurent dix Millions de Dollars par jour à l'État sioniste (pour acheter des armes américaines) et qui s'opposent par leur veto au Conseil de sécurité à toute résolution qu'ils estiment défavorable à leur protégé, ont indiscutablement le pouvoir d'imposer un cessez le feu pour mettre fin au massacre des Palestiniens que la Cour Internationale de Justice estime être « un génocide plausible ». Alors, pourquoi la première puissance du monde qui se veut « le champion de la démocratie et de la liberté » n'utilise pas sa position dominante, ses relations privilégiées avec l'État sioniste pour faire converger ses déclarations et ses actes en mettant en pratique la loi internationale à l'élaboration de laquelle elle a participé et fortement contribué ?

Le lobby pro-israélien

Pour tenter de répondre partiellement à cette question cruciale, ce qui nous aiderait à appréhender un peu plus rationnellement ce qui se passe à Gaza, faisons appel à une étude de deux éminents professeurs d'université américains intitulée « Le Lobby pro-israélien et la politique étrangère américaine » (1). Leur livre, paru en 2007 a provoqué des réactions indignées des inconditionnels d'Israël et un intérêt certain de ceux qui découvraient combien la politique étrangère des USA était sous influence sioniste. Les deux auteurs démontrent avec clarté, précision et preuves à l'appui que le soutien inconditionnel de leur pays à l'État sioniste n'est plus fondé sur des intérêts stratégiques (comme il l'a été pendant la guerre froide) ni sur des impératifs moraux découlant de la Shoah. Depuis quelques décennies, le puissant et impressionnant lobby pro-israélien exerce avec force et efficacité une influence en faveur de l'État sioniste dans tous les domaines de l'administration, des médias, des universités... pour orienter la politique étrangère américaine (principalement au Moyen-Orient) afin de sauvegarder les intérêts du sionisme. L'AIPAC (American Israeli Public Affairs Committee) représente ce(s) lobby(ies) aux 100000 membres et il est soutenu par des Millions de néoconservateurs et d'évangélistes-sionistes qui constituent une composante majeure de l'électorat de Mr Trump.

Récemment, il y a deux mois, Mr. Mearsheimer, co-auteur du livre cité ci-dessus, confirmait, concernant les massacres à Gaza, que le président Biden, malgré les accusations de complicité qui pèsent sur lui, ne fera rien pour stopper ces tueries car « il ne peut rien faire et il ne fera rien à moins de payer un prix politique important alors qu'il dispose de tous les leviers pour ce faire ». Quel est ce prix politique à payer pour agir ? La perte des élections présidentielles en novembre prochain par le parti démocrate.

Diana Johnstone et Jean Bricmont, deux analystes politiques américains, parmi d'autres, soutiennent cette thèse dans un article intitulé « Pourquoi les États -Unis apportent-ils un soutien total à Israël » ? Ils y affirment que l'AIPAC assume « le contrôle pratiquement total sur les deux partis (républicain et démocrate) représentés au congrès. Cet objectif est atteint grâce au financement des campagnes électorales ».

Le professeur Mearsheimer a déclaré, pour préciser sa pensée, le 7 mai dernier, que « le lobby pro-israélien est la raison pour laquelle Biden n'arrête pas le génocide à Gaza ».

Dans le passé récent, malgré le tabou qui voile cet aspect de la politique occidentale en Palestine et qui la rend inaccessible au grand public, des dirigeants sionistes l'ont dévoilé par des propos enregistrés. Ils montrent bien ainsi que la politique que pratiquent les USA au Proche Orient est imposée par le(s) lobby(ies) pro-sioniste(s) et non pas dictée par les principes de justice internationale. Cela n'enlève rien à la responsabilité du gouvernement américain quant à sa politique en Palestine !

Par exemple, Mr Ariel Sharon, ex Premier Ministre d'Israël, s'adressant à son ministre des affaires étrangères Shimon Pérez lui dit : « À chaque fois que nous faisons quelque chose vous me dites que l'Amérique fera ceci ou cela. Je vais te dire une chose très claire : ne t'inquiète pas des pressions américaines sur Israël. Nous, le peuple Juif, contrôlons l'Amérique et les Américains le savent » (8 mai 1998).

En 2001, Mr Benjamin Netanyahu (enregistré à son insu) répondant à la question d'un colon sur la réaction des USA (et tu n'as pas peur de ce qu'ils vont dire ?) : « Non. Surtout aujourd'hui, avec les USA. Je les connais bien. Tu peux les manipuler comme tu veux et les faire aller dans la bonne direction ».

L'attitude incompréhensible et inexplicable du gouvernement Biden (et le silence complice du monde occidental) face à la destruction sauvage de Gaza qui dure depuis plus de 10 mois, illustre magistralement nos citations. Malgré le profond préjudice moral des USA (et de leurs alliés occidentaux complaisants), ignorant les massacres de la population civile palestinienne, ce gouvernement continue de livrer les armes et les munitions nécessaires à ces infâmes massacres

affectant des centaines de milliers de gens sans défense enfermés dans un camp de concentration. Les nombreuses protestations publiques en Amérique et à travers le monde n'ont toujours pas réussi à stopper ce génocide qui se déroule sous nos yeux effarés. Nul ne pourra dire qu'il ne savait pas...

Qu'est-ce que tout cela veut dire ?

Avant tout qu'il serait temps de regarder la réalité en face : depuis 1947, les sionistes agissent dans l'impunité totale avec la complicité volontaire de l'Occident pour faire disparaître le peuple palestinien, principalement en le spoliant de sa terre.

Pour atteindre ce but, les sionistes sont aidés par le puissant lobby AIPAC et ses associés qui interviennent pour influencer les résultats des élections américaines en faveur des sionistes. Tant que l'influence de l'AIPAC persistera, les Palestiniens subiront le colonialisme et l'apartheid que leur inflige le régime sioniste. Il n'y aura pas de paix juste en Palestine.

Pour lutter contre cette calamité, de nombreuses associations (surtout Juives antisionistes) comme Jewish Voice for Peace se mobilisent pour contribuer à changer le cours de l'histoire au Proche-Orient. En Europe, que l'AIPAC n'épargne pas (les cas de Jeremy Corbyn du parti travailliste anglais et de Jean-Luc Mélenchon du parti La France Insoumise le démontre), la société civile devrait poursuivre ses protestations et exprimer son indignation et ainsi faire prendre conscience à ses gouvernements de l'impasse politique dans laquelle ils ont été entraînés par le sionisme.

Le temps pour assainir cette terrible situation sera long et fastidieux. Plusieurs présidents américains ont tenté (mollement) d'apporter une solution fondée sur deux États mais le Congrès, sous l'emprise de l'AIPAC les en a toujours empêchés. Seul J.F. Kennedy avait lancé en 1963 une procédure menée par le ministre de la Justice, son frère Robert, pour limiter les priviléges et le pouvoir du lobby qui se dénommait alors AZCPA (American Zionist Committee for Public Affairs) ; avant que cette procédure n'aboutisse, il a été assassiné, ce qui y a mis un terme !

16.08.2024 (mis à jour 17.04.2025)

Bibliographie succincte

- 1) LE LOBBY PRO-ISRAËLIEN ET LA POLITIQUE ÈTRANGÈRE AMÉRICAINE, John J. Mearsheimer et Stephen M. Walt, Edit. La Découverte, 2009
- 2) Pourquoi les États-Unis apportent-ils un soutien total à Israël ? Article écrit par Diana Johnstone et Jean Bricmont le 09.03.2024, [Arrêt sur Info](#)
- 3) Israël: Dix raisons de prier pour le déclin de l'AIPAC par Medea Benjamin, le 14.03.2015, [El Correo](#)